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Chers Amis,
Ouf !! le « Week- End 
Concerts » est passé et 
s’est bien passé ! Deux 
concerts extraordinaires 
aussi bien le Samedi 
que le Dimanche.
Tout reste à affi ner mais 

environ 435 personnes le Samedi et 145 le 
Dimanche, soit 580 personnes pour le Week-
End. Une superbe soirée et un excellent après-
midi. Un an de travail pour organiser cette 
Action Inter Clubs pour POLIO+ !!!
Je remercie tout particulièrement Alain Pigeau 
qui m’a beaucoup aidé pour ce projet et tous 
ceux de notre Club et des autres Clubs qui se 
sont très investis dans cette Action.
La soirée « espoir en tête » avec le beau fi lm 
de « Cendrillon » s’était également bien passée 
avec une très bonne participation cette année.
Mais l’Année Rotarienne est loin d’être fi nie...
Le Tournoi de Golf vient juste de se terminer 
avec une bonne participation, 66 joueurs au 
départ. On a vendu tous les TROUS ! donc 18 ! 
Merci aux sponsors et à ceux qui ont donné des 
cadeaux pour les prix de la tombola. Encore une 
très belle édition de cette Action. Pour ceux qui 
partent à ROME je suis entrain de fi naliser le 
voyage avec Christophe Le Sourt.
La dernière semaine de Mai c’est la 
concrétisation de notre projet local de 
l’Année pour l’Association « Les Chemins de 
Traverse » au Théatre La Bertoche. Merci à 
ceux qui le peuvent d’essayer d’aller à une 
répétition le Vendredi soir à 18h. Autrement 
la pièce sera créée et jouée le Vendredi 
29 Juin et ce sera notre soirée statutaire mixte 
puisque nous devons donner notre Avis.
Enfi n les 5, 6 et 7 Juin c’est la visite des 
Allemands ! voyez que tout reste à faire ! 
Merci d’avance pour votre Aide Précieuse… et 
n’oubliez pas qu’il faut « s’unir pour servir ».

Françoise CAMPAS.

Edito
FAIRE RAYONNER LE ROTARY !
Mission accomplie pour le week end des 28 et 29 Mars 2015 

A l’initiative de Françoise, notre Présidente, ce grand week-end Rotarien n’était 
pas gagné à l’avance. Ayant assisté à la plupart des réunions hebdomadaires 
de préparation.
j’ai mesuré la diffi culté d’une telle organisation !
D’abord convaincre les autres clubs de nous rejoindre et de travailler ensemble, 
résoudre ensuite tous les soucis matériels qui  apparaissaient au fur et à 
mesure de l’avancement du projet (chauffage de la salle, assurance, relation 
avec les media, livraison du matériel, etc, etc…). Alain Pigeau, a répondu 
toujours présent pour nous aider à solutionner les obstacles,  le conseil général 
aussi. Dominique Fanal n’a pas compté son temps, il était avec nous à chaque 
rencontre, nous apportant son expérience en matière de concerts, et a collé lui 
même les affi ches dans la ville.
Le samedi, fut donc un succès, avec 435 spectateurs, attiré par un programme 
de qualité, « de Vienne au Mans » puisque avant Beethoven, nous avons eu le 
plaisir d’entendre des œuvres Mancelles, dont une création de J.L. Houlez avec 
au piano Jérôme Kus. 
Le dimanche, fut en terme de spectateurs, plutôt décevant, nous n’étions que 
145 à s’être déplacés ! C’était regrettable pour les deux solistes, qui, rappelons- 
le, avaient accepté de jouer gratuitement pour le Rotary ! Et grâce à leurs 
faveurs, nous devions faire notre bénéfi ce sur les ventes du dimanche .. ??
Pourtant, l’excellence était là, quel prodige est Vinh Fahm, la fi nesse de son jeu, 
sa décontraction… Sublime. Et quel duo avec Jérôme Kus,  un enfant du pays, 
plein d’avenir.
Tous les deux, ne ménagèrent pas leur peine, en nous interprétant des œuvres 
en plus du programme. Quel délice ce Carmen de Bizet interprété seulement au 
piano par Jérôme, et au violon par Vinh !!
Pourtant malgré, le peu de succès du dimanche, ce Week-End « Pour faire 
rayonner le Rotary »  fut un succès, la preuve les retombées dans la presse 
locale, voir article du Maine Libre ci-contre.
Cette manifestation, devrait être pérennisée ! En effet nous avons acquis cette 
première année l’expérience qu’il nous manquait. Il semblerait que les autres 
clubs Rotariens soient aussi partants.  La ville du Mans, par la voix de sa chargée 
de culture, nous a dit tout le bien qu’elle en pensait, et que l’année prochaine, 
si nous renouvelions l’opération, la ville nous aiderait. 
Pourquoi ne pas alors proposer au nouveau Conseil Départemental, avec 
Dominique Fanal, un concert de la même qualité dans l’abbatiale lors du 
Festival de l’Epau ???  
La question est posée, je laisse aux équipes suivantes, le soin d’y réfl échir. 

Bruno Vinçonneau.



33 marcheurs (dont M. et Mme PHILIPPET, animateurs de
l’association « L’éclaircie »  qui se verra remettre le don de notre 
action en faveur de jeunes autistes) sont au rendez-vous ! Ni Sainte 
Jamme-sur-Sarthe, malgré son joli « circuit de la Butte », ni le hasard 
du calendrier, pas plus que la météo printanière ne semblent être 
à l’origine de cette participation record.

Il faut tout d’abord souligner la présence de certains randonneurs 
moins assidus du fait qu’ils peinent désormais à marcher mais qui 
sont exceptionnellement venus pour vivre une amitié réconfortante 
et participative, tout simplement. Mais il faut surtout dire, que 
quelques jours seulement après le départ de Guy, prévaut pour 
tous le désir d’honorer sa mémoire. Ainsi, de là-haut, il aura bien 
la preuve que nous continuerons à mettre nos pas dans les siens.

Après avoir écouté Jean-Louis faire un bref éloge de Guy - son fi lleul 
rotarien - en rappelant l’idée qu’il avait eue à l’origine de cette 
action et surtout son engagement infatigable pour la bonne cause 
pendant plus de 10 ans, les marcheurs ont, juste avant le départ, 
observé une minute de silence.

Au retour, Anne-Marie a remis l’enveloppe des dons généreux 
qu’elle a recueillis pour la recherche contre le cancer et Chantal a 
eu des remerciements très émus à l’égard de tous. 

La roue tourne… plus vite que nous voudrions. Une page de 
« Marcher pour Servir » vient de se refermer. Une autre étape 
commence. Le relais de la gestion des fonds sera assuré par Jean-
Louis, et l’organisation des marches reste à l’initiative d’Anne-Marie 
et de Chantal qui y trouvera un trait d’union naturel et précieux 
avec le Rotary Bérengère. 

Grande émotion ou petit oubli, il n’y a pas eu cette fois de photo 
de groupe. Comme quoi, s’il nous arrive d’être parfois amateurs 
dans la pratique, l’essentiel est que nous restions professionnels 
dans l’esprit. S’il y en avait eu une, je ne sais pas pourquoi, mais 
quelque chose me dit que, bien plus effi caces qu’une pancarte en 
mains, tous nos visages souriants auraient affi ché : « Je suis Guy ». 

François BEDOUET.

MARCHER POUR SERVIR DU 2 MARS

Pour tout le club, ce fut un grand Moment, en communion avec 
Guy, toujours présent dans nos cœurs, pour qui nous  avons 
observé une minute de silence.

Entourée de Chantal Bonnans et d’Anne- Marie et Jean-Louis 
Fourquet, Françoise remis le chèque de 6000 € à Mmes PROVANS 
et PHILIPPET, animateurs de l’association « L’éclaircie »  qui agit en 
faveur de jeunes autistes.

Françoise rappela que ce don de 6000 €, représente l’effort de 
deux  années de MARCHER POUR SERVIR, auquel BERENGERE a 
abondé de 50 %.

Ouest France et Le Maine Libre ont relayé notre action dans leurs 
colonnes, voir article du Maine Libre du 6 mars ci-après.

Madame Philippet, au nom de son association « L’éclaircie », 
remercia chaleureusement tous les Rotariens de Bérengère, et 
annonça que cette somme sera répartie entre 2 postes : 

1) 2840 € pour des Cours Equestres pour les autistes, la compagnie 
du cheval étant très bénéfi que et très reposante pour les autistes. 

REMISE DU PRIX MARCHER POUR SERVIR LE  18 MARS

Ces derniers se sentant en confi ance avec l’animal.

2) 3160 € pour la  réalisation d’un voilier avec l’ISMANS, dont les 
jeunes participeront à la construction. 

Lors d’un sympathique déjeuner nous avons fêté les 80 ans de 
Bernard Le Hello et accueilli de nouveau Richard et Christine VERBA 
du  club de TAJDDIGT OUMLAL d’AGADIR.

Bruno Vinçonneau.



VISITE MUSÉE DU JEUDI 26 FÉVRIER

Un « Artpéro » n’attire pas la foule du « Beaujolais nouveau »… 
c’est bien dommage ! mais la petite trentaine de Rotariens 
présents a pu ainsi visiter, en privé et en un seul groupe, « Traits 
& Portraits », nouvelle exposition temporaire du Musée de Tessé, 
sous la conduite de Françoise FROGER-JOLIVET, conservateur au 
Musée et commissaire de l’exposition.

Il est difficile de commenter des toiles avec des mots. Seul, le 
regard du visiteur peut véritablement les faire parler !

En résumé, on peut dire que le portrait qui a connu au fil des 
siècles de multiples formes et a satisfait à des fonctions variées, a 
toujours obéi à un dénominateur commun : le désir de mémoire et 
l’exaltation du souvenir.

Au XIXème siècle, ce genre pictural connaît une véritable inflation. 
Les toiles intimistes révèlent un caractère ou les tourments de 
l’âme, tandis que les œuvres plus classiques sont un miroir de la 
société. Le choix de la pose, des accessoires ou des vêtements 
témoigne d’une bourgeoisie avide d’affirmer sa réussite. Parmi les 
tableaux, on retrouve quelques figures sarthoises célèbres : Joseph 
Caillaux, d’anciens maires du Mans, le Cardinal Grente…

Puis l’invention de la photographie démocratise rapidement 
le portrait. Si bien qu’au XXème siècle, le style se libère de 
toute convention. Puisque la photo donne immédiatement la 
ressemblance, la peinture se distingue alors par des visages 
dissous dans la lumière, des coloris de plus en plus arbitraires et 
des profils déformés.

Six salles thématiques affichent des œuvres de tous styles (huile, 
acrylique, fusain, photo et même vitrail, tel le portrait de cet 
« enfant au chrysanthème » datant de 1899, preuve d’un art dans 
lequel plusieurs ateliers du Mans font depuis longtemps le renom 
de la ville). Tour à tour, on passe de l’homme, souvent fier, à la 
femme, souvent muse, ou de l’enfant, éternellement jeune, à 
l’autoportrait d’artistes.

Plusieurs toiles sont signées de talents sarthois tels que Maurice 
Loutreuil, Albert Maignan, Lionel Royer, ou encore le contemporain 
Guy Brunet qui fait la transition avec les photos officielles des 
Présidents de la Vème République, du général de Gaulle à François 
Hollande, pas toutes œuvres d’art !

Notre guide, conférencière passionnée et très à l’aise sur « ses 
sujets », a su transformer cette visite privative en une soirée 
tonique et collectivement enrichissante, permettant la découverte 
intimiste d’œuvres confidentielles sorties des réserves du Musée.

Après l’enrichissement culturel de ce « face à face » avec de beaux 
portraits, les bulles de Crémant et le cocktail ont produit l’effet 
euphorisant final : un vrai moment de convivialité amicale de plus 
à inscrire dans Livre d’Or de Bérengère…                           

François BEDOUET.                                                                                                        
Avis aux amateurs et aux absents :  

l’expo dure jusqu’au 17 Mai. 

Belle assistance des Rotariens pour cette soirée conférence 
statutaire de Béatrice ALLIOU, avec un revenant, Alain PIGEAU, et 
un invité, Dominique FANAL, le chef d’orchestre des « Concerts du 
Mans » qui dirigera les deux concerts à l’Abbaye de l’Epau les 28 
et 29 Mars.

Après sa présentation par Françoise, celui-ci nous a mis « l’eau 
à la bouche » vantant le talent des 40 musiciens de l’orchestre 
avec des instrumentistes hors pair, notamment à la trompette 
et au piano, tant pour la 7ème symphonie de Beethoven, que 
Wagner qualifiait « d’apothéose de la danse » au programme du 
concert symphonique du samedi, que pour la sonatine de Jean 
Francaix, musicien manceau, au concert de musique de chambre 
du Dimanche.

De l’eau à la bouche à la baguette, il n’y avait qu’un pas : du 
chef d’orchestre… au chef de cuisine du Concordia. Là, visiblement 
on maîtrise moins bien le piano et nous n’avons pas eu la tête 
dans les étoiles. La table ne valait pas le détour, mais l’amitié 
rotarienne a vite fait oublier tout ça et nous sommes passés d’une 
restauration à l’autre, d’un tout autre niveau, puisque le menu de 
la conférence du jour de Béatrice ALLIOU affichait :

« La restauration des vitraux de la Sainte-Chapelle »
La Sainte Chapelle a été érigée au XIIIème siècle, sur ordre de Saint 
Louis, dans l’enceinte du Palais de Justice de Paris. On voulait, 
à l’époque, un édifice qui soit « un écrin » pour les reliques qui 
étaient exposées à l’intérieur : épines de la couronne du Christ, 
fragments de la Sainte Croix… 

DÎNER DU 4 MARS - CONFÉRENCE STATUTAIRE DE BÉATRICE ALLIOU

Il y a sept saintes chapelles en France, les plus connues étant à 
Riom, Vincennes, Chambéry… Les chiffres de celle de Paris sont 
impressionnants : une rosace et 15 verrières de 28m2 chacune, au 
total 700 m2 de vitraux ! Et avec 375 pièces par m2, cela représente 
plus de 260.000 pièces de verre au total !

Sur un marché de trois verrières à restaurer, l’atelier Vitrail France 
a décroché les deux plus importantes : « la vie d’Isaïe et l’arbre de 
Jessé » et « la vie de Saint Jean Baptiste et l’enfance du Christ » en 
chantier en 2009 et 2010 ; plus la rosace, dite de « l’apocalypse », 
datant du XVIème siècle, et restaurée en 2014. 

Béatrice nous a révélé tous les secrets de l’art du Maître verrier : 
la coupe du verre sans diamant, inventé XVIème siècle, peut être 
au fer à chaud ensuite, les calques à la craie, le tracé, le dessin, 
le choix des couleurs, la mise en plomb, les doublages extérieurs 
en verre blanc pour protéger de la pollution et surtout de l’eau, 
les signatures, graffiti, numéros ou autres signes des verriers 
rayant de nombreux motifs, bref toutes les difficultés de ce métier 
hautement spécialisé, sans oublier le nettoyage au coton tige, aux 
produits solvants, l’élimination au scalpel du diamant, le grattage 
du ciment, du plâtre ou de la gomme arabique appliqués au fur 
et à mesure des interventions précédentes, à tort, les difficultés 
de transport à l’horizontale vers l’atelier en camionnette sous 
bonne escorte équipée spécialement d’étagères et d’armoires, pas 
moindres que celles du remontage sur place… 

Tout cela a été réalisé grâce au mécénat de la société Velux et 
au concours des Monuments nationaux se partageant à 50/50 un 
budget de 10 millions d’euros.

Nous avons pu découvrir en images (même si le matériel vidéo 
semble prendre de l’âge et avoir la vue basse…) les couleurs 
spécifiques de la Sainte Chapelle - le bleu de France et le jaune 



SUITE DÎNER DU 4 MARS - CONFÉRENCE STATUTAIRE DE BÉATRICE ALLIOU

SOIRÉE MIXTE “ARCHÉOBOTANIQUE”   AU CLUB HOUSE DU GOLF DE MULSANNE LE 1ER AVRIL

doré - qui donnent à l’ensemble une luminosité exceptionnelle.

Au jeu des « Questions/réponses », nous avons appris que le plomb 
n’a que cent ans de durée de vie, qu’aucun des 23 compagnons 
de dont 4 à 6 maîtres verriers de Vitrail France n’a jamais souffert 
de saturnisme, que 2 apprentis sont formés en alternance chaque 
année, qu’une collaboration existe pour le verre soufflé avec une 
manufacture à Saint-Just-sur-Loire, filiale de Saint-Gobain, et que 
l’atelier a aussi une part d’activité de créations individuelles…

Pour parfaire vos connaissances sur le sujet, vous pouvez consulter 
de nombreux articles de presse parus dans Paris Match, Point de 
Vue, Le Monde, visionner un DVD réalisé sur une année pendant 
la restauration par Sarah Clément Colas, guide-conférencière à la 
Sainte Chapelle et peut être mieux encore, participer à une visite 
que Béatrice propose de commenter dans le nouvel atelier Vitrail 
France qui vient de quitter la rue de Tascher pour emménager 
à Neuville-sur-Sarthe, visite programmée l’an prochain en accord 
avec Thomas.

Béatrice a été écoutée dans un silence presque religieux et très 
applaudie. Juste reconnaissance d’une artiste perfectionniste 
reconnue par tous les architectes des monuments historiques et 
respectée par notre assistance car elle a réussi, à la suite de Didier 
son mari, à faire partager à tous ses compagnons « l’importance de 
conserver un patrimoine vivant ».

Non, ce n’était pas un poisson d’Avril… et nombreuse était 
l’assistance pour assister à la conférence de Françoise CHASSERANT, 
sur le thème « Les Jardins dans l’Egypte Antique – Domaine  
d’Osiris ».

Plus besoin de présenter Françoise Chasserant, Egyptologue 
de formation, qui fut historienne au Louvre avant de diriger les 

Maître Verrier, un très beau métier que l’on peut qualifier de 
« passeur de lumière ».

Avant de se quitter, Françoise nous a fait part de la venue de nos 
amis Allemands du 3 au 6 Juin, et de deux nouvelles importantes 
la concernant. Elle arrête ses consultations fin Mai, ne gardant que 
son activité de conférencière, et elle a accepté la proposition qui 
lui a été faite d’assumer la fonction d’Adjoint du Gouverneur en 
Sarthe, dès l’an prochain.

Entre Béatrice et Françoise qui sont de vraies Rotariennes, le 
Bulletinier par intérim que je suis était ce soir plutôt fier de ses 
deux filleules !                                               

François BEDOUET.                                                                                                           

Musées du Mans. Françoise est également Past-Présidente du Club 
Rotary Le Mans.

Entre la 18ème et 20ème dynastie (1450  à 1100 avant J.C.), les jardins 
sont pour la plupart rectangulaires et clos avec en leur centre 
un vaste bassin, assez grand pour faire naviguer une barque, où 
s’agitent des Tilapias, poissons très prisés pour leur chair.

Les jardins sont plantés de Tamaris, Sycomores, Palmiers, Perseas, 
Encens, Vignes , et des plants de Lotus, Papyrus, Iris, donnent un 
jardin odorant.

Avoir un  jardin est un signe extérieur de richesse et demande une 
main d’œuvre spécialisée et nombreuse. 

Ces jardins ont deux utilités, la principale étant de  confectionner  
des bouquets pour offrir aux Dieux, la seconde plus terre à terre, 
étant un potager. C’est ainsi que Françoise, nous apprend qu’ils 
cultivaient beaucoup de laitues, car la laitue était liée au netjer 
Min, car elle est l’élément du désir amoureux…

Un grand Merci à Françoise Chasserant, pour l’excellence de son 
exposé et sachez, Mesdames, que l’on trouve de belles laitues 
fraiches au marché des Jacobins au Mans.

Bruno Vinçonneau.



DES NOUVELLES DE JADE AUX ETATS-UNIS

Aout 2014
Etant arrivée fin Aout, je n’ai eu que très peu le temps de profiter 
de l’été. J’ai rencontré ma première famille qui sont des gens 
géniaux, découvert le magnifique endroit où j’ai eu la chance 
d’être, ainsi que commencé à rencontrer mes amis à l’école. J’ai 
choisi les matières : histoire des Etats-Unis, Anglais, Physique, 
Cuisine, Maths et Musculation. J’ai également rejoint l’équipe de 
cheerleaders pour le football américain. 
Septembre 2014
A peine un mois que je suis ici et j’ai déjà eu la chance d’aller 
visiter San Francisco. Les gens que je découvre jour après jour 
sont formidables et je suis vraiment chanceuse. J’ai participé 
à plusieurs matchs de football maintenant et c’est génial. Les 
écoles américaines ont chacune leur mascotte et couleurs pour 
les représenter, et tout le monde est soudé comme une famille. 
En particulier mon école puisque nous n’avons que 200 élèves. 
San Franscico est une magnifique ville, grande ville mais sereine 
et très agréable à visiter. Un vrai bonheur !
Octobre 2014
Octobre a été le mois où nous avons eu mon premier bal. Il 
était appelé le « Homecoming », et j’ai eu la chance d’être 
élue Princesse du Homecoming ! C’était quelque chose 
d’extraordinaire puisque les gens ont voté pour moi et cela m’a 
vraiment touchée. Nous avons aussi fêté Halloween, qui est très 
reconnu ici et sommes allés dans des rues déguisés. Nous avons 
aussi fait un match de football avec que des filles pour rigoler et 
en effet, c’était épique !
Novembre 2014
Ce mois-ci, j’ai été visiter Yosemite. C’est une magnifique réserve 
naturelle qui m’en a mis plein la vue. C’était merveilleux et 
immense. J’ai également changé de famille à la fin du mois. 
J’ai un frère de deux ans plus jeune que moi et les parents sont 
vraiment supergentils. Je vis toujours dans le même endroit, 
pas très loin de ma première maison. J’étais triste de quitter 
ma première famille mais cette deuxième famille est tout aussi 
adorable !

Décembre 2014
Pour Noël, le Rotary a fait une très grosse offre de charité à 
laquelle j’ai participé en tant que « lutin » du Père Noël. Ma 
deuxième famille m’a ammenée à nouveau à San Francisco pour 
voir toutes les lumières et décorations de Noël, c’est incroyable 
de voir comment toutes les petites choses que l’on fait en France 
sont multipliées par 5 ici ! J’ai passé un très bon Noël et eu 
beaucoup de cadeaux.
Janvier 2015
Bonne année ! Pour ma part, je débute très bien en étant élue 
capitaine des Cheerleaders. Amoureuse du ski, je suis servie ici 
en aillant la possibilité d’être dans l’équipe de ski de mon lycée, 
ce qui me permet de voyager différentes stations et de voir le Lac 
sous un autre angle. Il fait vraiment très froid à cette periode de 
l’année... Cette photo est prise avec les autres françaises parties 
aux Etats-unis par le Rotary, nous nous sommes rencontrées à 
différentes occasions et c’est vraiment un bonheur d’échanger 
avec les autres étudiants, venant de partout dans le monde !
Février 2015
Un de mes plus gros rêves s’est réalisé ce mois-ci : j’ai eu la chance 
d’aller à Los Angeles. J’ai eu une chance incroyable d’assister à 
la répétition des Grammys Awards et d’aller à Disneyland. Je 
suis tombée complètement amoureuse de cette ville puisque je 
me suis sentie comme dans un film. Ce mois-ci ma maman et 
mon beau-père sont également venus me rendre visite. C’était 
incroyable de leur montrer mon quotidien ici et de les avoir à 
mes cotés.
Mars 2015
En mars, je suis allée à Las Vegas  avec mon équipe de basket 
et de cheerleaders puisque nous sommes allés jusqu’aux 
championnaux de l’Etat. Nous n’avons malhereusement pas 
gagné mais c’était une expérience incroyable et j’ai adoré Las 
Vegas. J’ai aussi eu mon deuxième bal, le « Winter Formal » où 
je me suis vraiment amusée. Je suis maintenant dans l’équipe 
de Softball qui est comme le baseball pour les filles. Et je suis 
toujours aussi pressée pour ce qui m’attend dans le futur !



ON PARLE DU ROTARY BERENGERE 
EN AFRIQUE !

RENCONTRE AVEC NOTRE CLUB CONTACT 
DE BOURG-EN-BRESSE

POUR UN VOYAGE EN PAYS BORDELAIS 
DU 1ER AU 4 OCTOBRE

NOTE DU CHRONIQUEUR

TOURNOI DE GOLF
DU DIMANCHE 12 AVRIL 2015

Lors «  the World Water Day » - Pour fournir de l’eau potable aux 
peuples indigènes, un fi lm a été projeté sur le pays TIKAR, que 
vous pouvez visionner en cliquant sur le lien ci-dessous :

4 minutes : 
https://www.youtube.com/watch?v=DpG8VWOekHA 

Ou voir le site sur : 

http://www.hitip.org/en/projects/water-for-social-peace
Dominique Boisnard

Jean-Paul ANDRAUD, en charge de ce voyage, m’informe que les 
inscriptions sont closes avec 25 inscrits pour Bérengère et quasi 
autant pour le club Bressan.

La lettre de Bérengère, vous dévoile en exclusivité ci-dessous, la 
photo de l’hôtel où se dérouleront vos agapes et libations …?

Ce numéro n’aurait pas été possible, sans l’aide :

De François BEDOUET, qui m’a remplacé avec effi cacité pendant ma 
longue absence.

De Bernard Le HELLO, qui est le meilleur et le plus sympathique 
photographe que je connaisse !

Un grand merci a tous les deux.

N’hésitez pas à me transmettre vos textes ou suggestions pour le 
prochain numéro.

Bonne Lecture.

Bruno Vinçonneau

Le TOURNOI DE GOLF du Dimanche 12 Avril 2015 

à SARGE LES LE MANS

Avec le soleil en prime ! Fut une réussite ..

Avant d’en reparler dans notre prochaine Edition

Voici en exclusivité la photo de remise des prix :

Pensée du jour
« Ce ne sont pas ceux qui savent le mieux parler qui ont les meilleures choses à dire » 

Proverbe Chinois (Que nos énarques devraient méditer !…)



    Dates Déjeuner Diner Apéritif Lieux  Thèmes/Conférences  

 12/04/2015   ● Sargé les Le Mans Tournoi de golf 

 15/04/2015 ●   Concordia Bruno Vinçonneau - Le canal de Panama  

 22/04/2015   ● Concordia Bilan des concerts et du golf par Françoise  

 29/04/2015  ● mixte  Concordia Maïré Bodereau : Matisse 

 3 au 8/05/15    Rome Voyage de la présidente à Rome  

 13/05/2015  ●  Concordia Jean-Louis Durand : Les Manoirs de la Sarthe 

 20/05/2015 ●   Concordia Marie-Adélaïde Dumont « Actualités littéraires »

  
VENDREDI

    Théâtre des
 

29/05/2015
    Quinconces Action mixte : la bertoche

     des Jacobins 

 03/06/2015  ●  Concordia Conférence statutaire 

 06/06/2015  ● mixte  Parc des Expos Dîner avec nos amis allemands

 10/06/2015   ● mixte Cathédrale Christophe Lesourt : Visite des vitraux de la cathédrale 

 17/06/2015 ●   Concordia « Bien préparer et vivre sa retraite »  

 24/06/2015  ● mixte  La Quinte Dîner de passation : Château d’Eporce - La Quinte 

PROGRAMME 2015 • ROTARY BÉRENGÈRE

A NOTER DANS VOS AGENDAS

03 au 08 Mai 2015
Voyage Présidente à Rome avec Christophe

05 au 07 Juin 2015-04-04 
Réception de nos Amis Allemands de Bad Soden Königstein

24 Juin 2015
Diner de Passation

Anniversaires
Avril 

8 Donatienne ROBIN
10 Ysabelle LAMBERT
12 Philippe DYKMAN
12 Franck LECOMTE
13 Céline LAFFAY
15 Jean-Louis FOURQUET
15 Henri STEPAK
16 Jacques TONIN
19 Jean DELHOMME
23 Françoise CAMPAS
23 Jean-Louis HERY
24 Roger LOISEAU
26 Chantal LY
27 Josette DEVAUX

Mai 
3 mai Danielle VINÇONNEAU
5 mai Evelyne BREHIER
7 mai Henri-René LESGARDS
10 mai Christophe LE SOURT

Et voici le programme de « MARCHER pour SERVIR » pour les mois à venir :

La randonnée d’avril a eu lieu le 30 mars en raison des fêtes de Pâques ; donc 
pas de rendez-vous en avril.

Lundi 4 Mai : pas de randonnée en raison d’un voyage à Rome du club Bérengère 
et donc des organisateurs.

Lundi 11 Mai : départ pour la randonnée en Charente.

Lundi 1 Juin : La sortie n’est pas encore fi xée, mais retenez bien dès à présent 
cette date.

 Jean Louis et Anne-Marie FOURQUET, Chantal BONNANS.

PROGRAMME MPS


